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Niederschrift 

über die 19. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses des Rates der Stadt Sassenberg 
(2014-2020) am 24.01.2019 im Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Bürgermeister Josef Uphoff 

die Ausschussmitglieder 

Arenhövel, Martin  
Pries, Matthias  
Sökeland, Dieter -bis Pkt. 7- 
Völler, Wolf-Rüdiger  
Westhoff, Alfons  
Heseker, Ludwig  
Holz, Peter  
Brinkemper, Ralf  
Franke, Michael  
Schumacher, Albert  

das Mitglied mit beratender Stimme 

Philipper, Johannes  

von der Verwaltung 

Kniesel, Martin  
Holtkämper, Guido  
Helfers, Helmut  
Middendorf, Thomas  
Nüßing, Günter  

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung gegen 17:00 Uhr. Er stellt fest, dass zu der Sitzung 
form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ausschuss ist beschlussfähig. Einwände gegen 
die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 
Berichte liegen nicht vor. 
 

 2. Genehmigung und Bekanntgabe von über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen 
 
Entfällt. 
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 3. Quartalsbericht über die Ausführung des Haushaltes 
 
Die Verwaltung gibt anhand der Vorlage vom 16.01.2019 einen Bericht über die 
Ausführung des Haushaltes zum IV. Quartal 2018, und zwar auf der Grundlage 
der als Anlage 1 dieser Niederschrift beigefügten Finanzstatusübersicht. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 4. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2019 
 
Bürgermeister Uphoff ruft zunächst die bisherigen Beratungen und Vorschläge 
der Ausschüsse zum Haushaltsplan 2019 in Erinnerung. Weiter spricht der 
Bürgermeister den Antrag der FDP im Rat der Stadt Sassenberg zum Haushalt 
2019 vom 13.01.2019 an, mit dem eine Senkung der Hebesätze für die 
Grundsteuern A und B angestrebt wird. Der Ausschuss nimmt sodann mit 
allgemeiner Zustimmung des Ausschusses zunächst seine Beratungen zum 
Haushalt 2019 auf, wobei die Verwaltung die den Haupt- und Finanzausschuss 
betreffenden Ansätze folgender Produkte im Teilergebnisplan bzw. Teilfinanzplan 
vorträgt. 
 

01.01.01 Politische Gremien 
01.04.01 Rechnungsprüfung 
01.05.01 Zentrale Dienstleistungen 
01.06.01 Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
01.06.02 Städtepartnerschaften 
01.07.01 Personalmanagement 
01.08.01 Finanzmanagement und Geschäftsbuchführung 
01.10.02 Verwaltung und Bewirtschaftung von Grundstücken 
02.01.01 Ordnungswesen 
02.07.01 Feuer- und Bevölkerungsschutz 
07.01.01 Krankenhäuser 
09.02.01 Grundstücksneuordnung und -information, GIS 
13.02.01 Friedhöfe 
15.01.01 Wirtschaftsförderung 
15.01.02 Tourismus 
16.01.01 Steuern, Allgemeine Zuweisungen und Umlagen 
16.01.02 Sonstige Allgemeine Finanzwirtschaft. 

 
Am. Sökeland spricht sodann die Erhöhung des Ansatzes bei den 
Personalaufwendungen im Teilergebnisplan Produkt 01.08.01 
Finanzmanagement und Geschäftsbuchführung an, ferner die im Teilfinanzplan 
Produkt 15.01.02 Tourismus unter Teilposition 26 veranschlagten Mittel zur 
Beschaffung von Fahrradservicestationen im Erholungsgebiet Feldmark. Am. 
Arenhövel spricht in diesem Zusammenhang die Veranschlagung von Mitteln für 
den weiteren Austausch von Leihfahrrädern an. Hierzu gibt die Verwaltung 
nähere Erläuterungen. 
 
Im weiteren Verlauf der Beratungen greift Bürgermeister Uphoff den Antrag der 
FDP im Rat der Stadt Sassenberg vom 13.01.2019 auf und verliest diesen Antrag 
im Wortlaut. Seitens der FDP wird dem Haupt- und Finanzausschuss 
vorgeschlagen, dass seitens des Ausschusses dem Rat abweichend zum 
Entwurf der Haushaltssatzung empfohlen werden sollte, den Hebesatz für die 
Grundsteuer A auf 223 v. H. und die Grundsteuer B auf 443 v. H. zu senken. Zu 
dem Antrag der FDP ergibt sich sodann eine rege Diskussion, an der sich 
verschiedene Ausschussmitglieder beteiligen, hierbei insbesondere Am. 
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Arenhövel, Am. Westhoff, Am. Schumacher und Am. Holz. Deren 
Stellungnahmen beziehen sich im Wesentlichen auf eine Beibehaltung der 
bereits beschlossenen Hebesätze 2019. Ebenso gibt Am. Philipper teilweise 
weitergehende Erläuterungen zu seinem Antrag. Bürgermeister Uphoff nimmt 
ebenfalls ausführlich zu verschiedenen Aspekten bezogen auf die bereits 
beschlossene Hebesatzsatzung für das Jahr 2019 und den zuvor von den 
Ausschussmitgliedern vorgetragenen Argumenten Stellung. Bürgermeister 
Uphoff schlägt ebenfalls vor, es bei den beschlossenen Hebesätzen zu belassen. 
 
Nachdem Bürgermeister Uphoff den Beschlussvorschlag der FDP lt. Antrag vom 
13.01.2019 bekannt gibt, stimmt der Ausschuss über diesen Vorschlag ab. 
Einstimmig wird der entsprechende Beschlussvorschlag abgelehnt. 
 
Weiter unterbreitet der Ausschuss dem Rat einstimmig folgenden 
Beschlussvorschlag: 

 
„Die Haushaltssatzung der Stadt Sassenberg für das Haushaltsjahr 2019 
wird gemäß der Anlage 2 zu dieser Niederschrift mit dem Haushaltsplan 
und den Anlagen beschlossen.“ 

 
 5. Renaturierung der Bever – Teilabschnitt im Bereich Schlösser Harkotten 

-Maßnahmeträgerschaft- 
 
Anhand der Vorlage vom 08.01.2019 spricht der Bürgermeister die Renaturierung 
der Bever – Teilabschnitt im Bereich Schlösser Harkotten – an, wobei die Vorlage 
im Wortlaut verlesen wird. Unter Hinweis auf den Beschluss des Rates vom 
17.12.2013  -Pkt. 19 d. N.-  wird besonders die nunmehr beabsichtigte Splittung 
der Maßnahmenträgerschaft angesprochen, aber auch die Gewährung der 
Landeszuwendung für die Maßnahme sowie der seitens des Kreises Warendorf 
getragene Eigenanteil. 
 
Einstimmiger Beschlussvorschlag: 

  
„Für die ökologische Verbesserung und Durchgängigkeit der Bever bei den 
Schlössern Harkotten wird die Maßnahmeträgerschaft wie folgt aufgeteilt 
 
 Flächenbereitstellung für die ökologische Verbesserung und 

Durchgängigkeit der Bever durch die Stadt Sassenberg 
 bauliche Umsetzung der ökologische Verbesserung und 

Durchgängigkeit der Bever durch den Wasser- und Bodenverband 
Sassenberg-Füchtorf. 

 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Vereinbarung mit dem Wasser- und 
Bodenverband Sassenberg-Füchtorf vom 11.02.2014 entsprechend zu 
aktualisieren. Die Maßnahme wird in ihrer Durchführung beschlossen. 
 
Der Beschluss des Rates vom 17.12.2013  -Pkt. 19 d. N.-  wird 
aufgehoben.“ 

 
 6. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Anfragen liegen nicht vor. 
 

 7. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
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Anfragen liegen nicht vor. 
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